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（上接第一版）要高质量完成选举任务，团结

党外代表、党外委员正确行使民主权利。要

高质量提交议案提案，有关部门要高度重

视、认真梳理，深入研究、充分吸纳，限期办

理、及时答复。

张祥安强调，要严明纪律规矩，在强自

律、正风气上作表率。要把规矩立起来，坚

决防止各种违纪违规行为。要把会风实起

来，坚决反对形式主义、官僚主义。要把纪

律严起来，带头贯彻中央八项规定精神，严

格遵守党风廉政建设有关规定。

张祥安指出，当前我国疫情防控形势严

峻复杂，要贯彻落实好各项疫情防控措施，

层层压实防控责任，严格执行大会各项防疫

要求和防控预案，确保不发生任何问题。

许继伟在主持会议时强调，要认真学

习、深刻理解、准确把握这次会议的主要任

务，切实负起责任，认真讨论审议大会报告，

积极建言献策，带头遵守大会的各项纪律要

求，共同努力完成这次大会的各项任务。

（上接第一版）通过这次会

议，坚定奋斗新目标的信

心和决心，汇聚开启新征

程的智慧和力量，强化贯

彻新部署的自觉和行动。

张祥安强调，本次大

会任务重、时间紧、要求

高，各位召集人要坚持发

扬民主，强化政治担当，充

分调动广大代表履职尽责

的热情。要组织引导代表

认真审议报告，发表真知

灼见；踊跃建言献策，提出

高质量的议案和建议；依

法正确行使民主权利，保

证选举任务圆满完成。

张祥安要求，要严明

纪律规矩，把坚持党的领

导贯彻到各方面，把政治

规矩贯穿于全过程，把纪

律要求落实到各环节，在

继续坚持以往历次人代会

好会风的基础上，进一步

严肃纪律、严明要求、严格

防疫，着力营造务实高效

的会议氛围。

会议听取了各代表团

代表报到情况及本次大会

会议安排情况的汇报。
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建言献策汇众智 聚力同心谋发展
——市政协六届四次会议委员分组审议剪影

全媒体记者李晓村 计成军 卢志永 魏 星 徐 浩
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承载着全市人民的期望与重托，满怀着谋

划发展的拳拳之心和依法履职的热忱与激情，1

月 17 日上午，出席市六届人大四次会议的人大

代表陆续抵达住地，向大会报到，开启履职尽责

新征程。

今年“两会”，疫情防控要求严格，报到前所

有参会代表已接受核酸检测。在报到现场，每

位参会代表佩戴口罩，接受体温检测、常规消

毒，顺利完成后才可进入办理报到手续，领取会

议证件和资料。报到结束后，来不及休息，代表

们便认真研读起会议材料，熟悉会议议程，并围

绕今年的热点话题和各自关注的议案建议展开

交流讨论。

“2020 年是滁州发展史上极不平凡的一年。

面对疫情和汛情的严峻考验，在市委、市政府的

坚强领导下，全市上下攻坚克难、砥砺奋进，经济

社会发展阔步前行，人民生活越来越幸福。作为

一名滁州人，我倍感骄傲和自豪。”市人大代表程

大海激动地说。作为一名来自基层的代表，程大

海特别关注农业农村发展，认为在扛稳粮食安全

责任的同时，也要结合各地的实际情况，大力发

展特色农业，促进农民增收，助力乡村振兴。希

望政府及有关部门加强规划引领，给予更多的政

策支持，同时大力招商引资，为特色农业发展注

入强劲动力。

“今年是‘十四五’开局之年，也是开启新征

程的起步之年，今年的人代会关系到滁州下一

步的发展，意义重大，我满怀期待。”魏金义代表

对改善民生、如何进一步提升人民群众获得感

幸福感安全感的问题十分关注。他希望“十四

五”期间，能够进一步提升社会保障水平、创新

社会治理方式与方法，让人民群众更好地享受

发展带来的成果。作为教育战线上的人大代

表，这次“两会”，他将建议全面推开课后服务，

让更多的家庭和孩子享受到学校托管服务带来

的获得感。

重任在肩，使命光荣。采访中，代表们纷纷

表示，在接下来的几天时间里，将以高度的责任

感和使命感，努力当好群众的“代言人”，并紧紧

围绕市委、市政府中心工作，在生态环保、经济高

质量发展、长三角一体化等方面建言献策，共同

为新阶段现代化新滁州建设贡献力量。

履职尽责献良策 共谋发展新篇章
——市六届人大四次会议代表报到侧记

全媒体记者王太新

1月 17日上午，出席市六届人大四次会议的代表陆续抵滁。 全媒体记者李晓村摄

她把传统戏曲改编成群众喜闻乐见

的现代戏，传递党和政府声音；她利用送

戏下乡的机会，倾听百姓心声，了解社情

民意，为民发声。她就是来安县戏剧家

协会会长、市政协委员杨宗菊。她从群

众中来，到群众中去，用行动践行了一名

政协委员的责任。

“这些年我们滁州发展太快了，2019

年 GDP 位居全省第三，我很是骄傲。”杨

宗菊说，滁州的发展离不开大家的努力，

作为一名文化工作者，要用自己的特长，

为发展作贡献。杨宗菊是安徽省非物质

文化遗产洪山戏的传承人，送戏下乡、送

戏进校园、到光荣院慰问演出，一年到头

不是在彩排，就是在演出。为了适应不同

群众的演出需求，她把传统戏曲改编成折

子戏、现代戏，深受群众喜爱。而常年深

入基层，也让她有了更多机会了解社情民

意。演出期间，她和群众拉家常，倾听民

声；舞台上，她自编自唱《众志成城抗病

毒》，鼓舞抗疫士气。

“基层的声音最真实，群众的心声最

真切。”常年为群众演出，杨宗菊把触角更

多地放在了乡村。2020年，滁州成为全国

新一轮农村宅基地制度改革试点地区之

一，杨宗菊在调研中发现了一些问题：之

前一部分农村村庄建设缺乏整体规划和

控制性详细规划，农民住宅处于低水平重

复建设之中；历史遗留问题较多，需要灵

活推进改革试点工作。杨宗菊从加大政

策法规宣传、摸清用地底数，以及科学编

制规划等角度，形成了建议。在今年“两

会”上，她提交了《关于稳步实施农村宅基

地制度改革的建议》。

“ 作 为 一 名 政 协 委 员 ，今 后 要 履 好

职、传递好民声。”杨宗菊说，她将继续保

持初心，认真调研，为滁州建设发展积极

建言献策。

怀揣民意 为民发声
全媒体记者胡文峰

“我来自基层，能够倾听到更多百姓

的呼声，我将认真调研，努力做好百姓的

代言人。”市人大代表刘学红来自基层，是

来安县半塔镇半塔村民政专干。在基层

工作，为她更好履行人大代表职责提供了

便利。

作为村里的民政专干，刘学红常年和

五保户、低保户、贫困户等困难群体打交

道，她在困难群众身上用心用情。村里有

一户贫困户，丈夫残疾瘫痪在床，妻子重

病缠身，刘学红隔三差五上门探望，看见

屋子里乱了，她伸手收拾；遇到院子脏了，

她拿起扫把清扫……刘学红认为作为一

名人大代表既要反映好民意，又要做好群

众的“服务员”。“群众选我做代表，我不把

心用在他们身上，就辜负了大家的信任。”

刘学红深知，要想做一名群众满意

的人大代表，就必须坚持密切联系群众、

真实反映民声。2020 年 12 月，村里一条

道路上发生了两车刮擦的小事故，有村

民 向 她 反 映“ 这 路 太 窄 了 ，会 车 有 困

难”。村民随口的一句话，刘学红记在心

里。她踏访附近的“村村通”道路，发现

部分道路修建得过早，没有考虑到大型

农业机械以及农村轿车增多的因素，存

在道路建设落后于农村发展的现象。“有

些道路是多年前修的，当时农业机械化

程度和轿车普及率都还低，已经不能满

足现今村民的出行需求，存在一定的交

通隐患。”刘学红说，目前她正在着手调

研，准备形成议案提交。

加快推进城乡公益性公墓建设、开通

市行政服务中心至来安新城区公交车、设

置智能红绿灯提升畅通能力……近年来，

刘学红倾听群众呼声，提交了多个事关百

姓民生的议案。刘学红说，在今后工作

中，她将加强学习，不断进步，认真做好调

研工作，做人民满意的人大代表。

倾听群众呼声 力为百姓代言
全媒体记者胡文峰

一件提案，彰显政协委员的智慧与思考，凝聚了

承办单位的职责与担当，更体现了民主协商对振兴

发展的重要作用。提案好不好，质量高不高，直接反

映着委员的履职扎实不扎实。据了解，市政协六届

三次会议期间共收到提案 430 件，经提案委员会审

查，立案 322 件，立案率 74.9%，为促进全市经济社会

发展发挥了重要作用。

为总结经验、鼓励先进、树立榜样，进一步激发

全体政协委员干事创业、履职尽责的热情，以及承办

单位高质量办理提案的积极性，今年“两会”期间，市

政协继续创新举措，对六届三次会议 15件优秀提案、

16个提案承办先进单位进行通报表彰。值得注意的

是，本次大会首次对委员个人进行表彰，共有 26名委

员获得 2020年度市政协优秀委员荣誉。

“获评优秀政协委员，我感到十分荣幸。‘优秀政

协委员’既是一种荣耀，也是一种动力，还是一份沉

甸甸的责任。”市政协委员杨秋燕在获得表彰后坦

言。作为一名政协委员，她将继续以饱满的热情、昂

扬的斗志投入工作，认真履行委员职责，关注民生、

体察民情、了解民意，将群众所盼所需，通过调研报

告、提案、社情民意等形式反映出来。

好提案是个体智慧和集体智慧的结晶。表彰的15

件优秀提案在推动我市经济社会又好又快发展上发挥

了重要参考作用。如戴颖委员提出的《关于提升城市

精细化管理水平的建议》，对滁州城市精细化管理、推

进全国文明城市创建提出了切实可行的建议。“我很欣

慰，提案能够获得大家的认可，并获得市政协通报表

彰。”戴颖表示今后将继续加强学习，不断提高政治素

养和工作能力；同时积极建言献策，发挥委员作用，为

加快建设现代化新滁州聚人心、添助力、增合力。

围绕提高提案质量，市政协还推出多项创新性举

措，从制度和后勤层面为好提案的不断产生提供保

障。升级优化“滁州政协”APP就是其中一项举措。

“手机可以随时随地提交提案和社情民意信息，

非常方便，也大大提高了我们委员的履职能力，激发

了政协委员更好地反映社情民意！”郭韬委员一边说

一边亮出自己在履职系统里提交提案后的截图，“在

履职系统提案版块上，能及时掌握提案办理进程，还

能随时与提案承办单位交流沟通，简化了履职程序，

提高了效率。”

市政协相关负责人介绍，通过“滁州政协”APP，

委员们不仅可以提交电子提案，还可以看到反馈内

容，随时随地掌握政协动态，打通了服务委员、联系

群众的“最后一公里”。

让提案件件“很有料”
全媒体记者李邦军

履 职 故 事

记者手记
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